

# 会報

第2510地区 第11グループ  
函館東ロータリークラブ  
2023~2024

- 例会場／ホテル函館ロイヤルシーサイド  
TEL(0138)26-8181(代)
- 例会日／毎週火曜日 12:30~13:30
- 事務所／函館市新川町1-24 R4TM新川町2F  
TEL(0138)23-3870 FAX(0138)22-2251
- 会長／吉村昭夫 ●副会長／吉川達也
- 会長エレクト／平井喜一
- 幹事／松井明子 ●副幹事／番場優
- 友好クラブ／長崎東ロータリークラブ

## 継続と変化、そして希望

2023~2024年度 会長 吉村 昭夫



世界に希望を生み出そう

ゴードン R. マッキナリー  
国際ロータリー2023-24年度会長

第3149回 4月2日(火)

本日のプログラム

「地区研修・協議会報告」

平井会長エレクト・各担当理事

次週のプログラム 4月9日(火)

「未 定」

函館市長 大泉 潤氏

第3148回例会 2024年3月26日(火) 天候 晴

月間テーマ 環 境 月 間

■ロータリーソング 手に手つないで

■司 会 吉村 昭夫 会長

■会長報告

1、小野会員が3月31日付で  
退会いたします。

ご挨拶をお願いします。



■幹事報告

1、当クラブ次週4月2日は通常例会です。  
例会終了後、理事会を開催致しますので議題あります委員会は3月30日までにお知らせ下さい。  
2、他クラブ例会変更：4月1日(月)函館亀田RC、  
5日(金)函館五稜郭RC、11日(木)函館RCはそれぞれ移動例会に変更です。  
3、㈱クマヒラ様より「抜萃の綴りその83」が届きましたのでメールボックスに入れてありますのでお持ち帰りください。

### 「2023年のニュースと法律」

平井 喜一 会員



去年も様々なニュースがありましたが、法律的な視点から見たトピックを3つほど取り上げてみました。

#### 第1 ジャニーズ問題～ビジネスと人権

なぜ去年になって、大きく報道され、問題視されたのか。

忖度だけではなく、国際的な人権尊重の流れもあった。

2021年に国連が「ビジネスと人権指導原則」を制定し、2022年9月には、法制化していなかった日本も人権尊重ガイドラインを策定。

2023年8月には、国連作業部会の訪日調査報告書に、ジャニーズ問題について具体的な指摘がされ、私人と私人の間の問題について、グローバル企業においても静観していられなくなった。

ジャニーズ事務所の対応が注視され、CMに起用していた大手企業が相次いで契約打ち切りとなった。

#### 第2 ビッグモーター問題～自賠責保険の仕組み

なぜ一企業の不正行為についてあれだけ批判されるのか。

不正行為が目に余るというだけではなく、公的にも問題になり得る分野にも及んでいたため、より強く批判された。

街路樹問題のほか、強制加入である自賠責保険に間接的に影響していた。

自賠責保険は、被害者保護を目的とした強制加入の保険であり、その保険料は、任意保険とは異なり保険会社の利潤は含まず、法令の限度額の範囲内の低額な利潤で、損害料率算定機構という非営利法人が収支に応じて自賠責保険料を算定し、利益も不足も生じないように定期的に見直しをしている。

→不正に被害申告があり、保険金が支払われれば、究極的には自賠責保険の支出が保険料に跳ね返る構図である。

→しかし、自賠責保険は物損ではなく人損についての保険であり、修理工場の不正がそれほど影響するのか？

→自賠責保険の実務は、各保険会社・共済会社に委託されている。自賠責保険は、保険会社にとって、薄利多売の商売。ビッグモーターは国内最大級の中古車業者であり全国に営業網を持っているので、ビッグモーターを経由して任意保険契約を獲得し、あるいは自賠責保険を取り扱うことの営業上の利点は大きかった。

#### 第3 道南で詐欺被害、共同緊急メッセージ

大昔には訪問販売やねずみ講、数年前にオレオ

## 継続と変化、そして希望

レ詐欺が流行ったが、今も様々な特殊詐欺があり、道南でもいろいろな事件が報道されている。必ずしも高齢者ばかりの被害ではない。特殊詐欺に注意しましょう！

① 函館市の50代男性が、投資アシスタントを名乗る人物らに、外国為替証拠金取引（FX）への投資名目で現金数百万円をだまし取られた。

② 函館市の50代女性がSNSの交流サイトを通じて、SNS上で実在する経済評論家を使った投資に関する広告を見つけ、アクセスしたところ交流サイトに誘われ、指定された口座に数回にわたって振り込み現金をだまし取られた。

警察によると、初回の振込み後資金が増えていくように見える画像が送られてきたため信用してしまい、返金を求めたものの「投資額が不足して

いて返せない」などと言われた。

③ 函館市の80代の女性が「名義貸しは犯罪だ」などと言いがかりをつけられ、現金およそ200万円をだまし取られた。

80代の女性の自宅に不動産会社の社員を名乗る男から電話があり、「老人ホームの入居権が当たった。入居する気がないなら権利を譲って欲しい」と持ちかけられ、同意すると後日、弁護士を名乗る人物などから電話があり、「名義を貸すことは犯罪で、現金が差し押さえられる前に弁護士が管理する口座に移す必要がある」とうそを言われ、指示されるままに複数回、指定された住宅に現金を送ったり、銀行口座に振り込み、別の事件の捜査の過程で、女性が被害に巻き込まれているのがわかった。

### 地域住民の皆様へ

#### 特殊詐欺被害防止のための共同メッセージ ～「詐欺電話がきたら#9110」～

今年の北海道警察函館方面本部管内における特殊詐欺被害は、9月末現在12件、被害金額は約3,100万円であり、特殊詐欺の予兆と思われる不審電話を複数認知するなど、いまだに予断を許さない状況になっています。

親族や警察官、弁護士などを装う「オレオレ詐欺」、身に覚えのない料金を請求するなどの「架空料金請求詐欺」、行政機関の職員を装い還付金などの名目でATMに誘導する「還付金詐欺」では、主として高齢者が被害に遭われています。

特殊詐欺の被害に遭わないためには、ご自宅の固定電話を常に留守番電話に設定することや、迷惑電話防止機能を有する機器を活用することにより、犯人からの電話を受けないようにすることが非常に効果的です。

もし、突然の電話でお金を要求されたら、相手が誰であろうと必ず一度電話を切って、周りの方に相談するか、警察相談電話「#9110」に連絡してください。

家族にしか分からない「合い言葉」を決め、普段から連絡を取り合う、町内会活動や近所付き合いの中で詐欺の話題を出し、お互いに見守り合うなど、家族や地域の支え合い、助け合いで、特殊詐欺の被害を防ぎましょう。

令和5年10月11日

函館市長 達英清  
北斗市長 和慎  
松前町長 福島  
福島町長 内木  
木古内町長 七飯  
七飯町長 鹿部  
鹿部町長 森  
森町長 八雲  
八雲町長 長万部  
長万部町長 差江  
江差町長 上ノ国  
上ノ国町長 厚沢部  
厚沢部町長 乙部  
乙部町長 奥尻  
奥尻町長 今金  
今金町長 せたな  
せたな町長 島牧  
島牧村長 寿都  
寿都町長 黒松内  
黒松内町長 渡島総合振興局長  
北海道檜山振興局長  
北海道後志総合振興局長  
北海道警察函館方面本部長  
北海道函館方面各警察署  
春夫也 太彦輔  
昌康克正 誉正  
翠光貞一 春  
秀努実弘 光充  
光充雄満仁 史司夫  
史司夫長  
信哲  
猪崎  
田口  
寺  
警察

### ■ニコニコボックス

吉村会長、松井幹事、新保会員 平井先生、本日宜しくお願い致します。

平井会員 地区協議会出席の皆様お疲れ様でした。

五十嵐稔会員 平井会員、本日卓話楽しみです。

國谷会員 息子が大学を卒業しました。

小野会員 50年間、大変お世話になりました。

#### ■ニコニコBOX達成率(目標 1,200,000円)

・本日14,000円 総額904,000円(達成率 75.33%)  
ニコニコBOXで頂いたお金は、職業奉仕・社会奉仕・国際奉仕・青少年奉仕委員会等の資金となります。ご協力よろしくお願い致します。

### (株)ホテル函館ロイヤルシーサイド

斎藤 聰志 会員

大森町16-9 電話 26-8181

### ■出席報告

・3月26日(火) 会員36名中 出席24名(欠席12名)

### 本日の昼食メニュー

#### 洋食・エビフライとハンバーグセット

#### 市内他クラブ プログラム

4月4日(木) 函館RC 卓話  
4月5日(金) 函館五稜郭RC 移動例会  
4月8日(月) 函館亀田RC 卓話  
◆ テレfonサービス 26-3170 ◆

### (有)さとう印刷

佐藤 美子 会員

湯浜町5-11 電話 52-1601